

## Presentación

La Asociación Española para el Estudio del Hígado (AEEH) decidió hace un año organizar una reunión bianual que tratara de forma monográfica, extensa y profunda un tema relevante de la Hepatología. Este tipo de actividad, muy necesaria en toda sociedad científica que considere un objetivo importante la formación continuada de sus miembros, no puede realizarse durante el congreso anual de la Asociación, fundamentalmente dedicado a la presentación de la investigación original que se desarrolla en nuestro país. Reuniones de este tipo son una actividad relevante de asociaciones internacionales y nacionales como la European Association for the Study of the Liver (EASL), la American Association for the Study of Liver Diseases (AASLD) y la Italian Association for the Study of the Liver. La elección del tema y del organizador es responsabilidad de la Junta Directiva de la AEEH y la reunión debe realizarse en primavera, al objeto de que esté alejada de los congresos anuales de la AEEH, y de la EASL y de la AASLD, que se celebran en invierno y otoño, respectivamente. La reunión será itinerante, a diferencia del congreso regular de la Asociación, que tiene lugar en Madrid. Con objeto de difundir los contenidos de esta reunión, las conferencias se publicarán en la revista GASTROENTEROLOGÍA Y HEPATOLOGÍA, órgano oficial de la Asociación.

El presente número de GASTROENTEROLOGÍA Y HEPATOLOGÍA recoge las contribuciones a la Primera Reunión Monográfica de Primavera de la AEEH, que se celebró en Palma de Mallorca el 18 y 19 de junio del presente año y versó sobre «Problemas durante el período perioperatorio del trasplante hepático: profilaxis y tratamiento». Las razones para la elección de este tema fueron varias. En primer lugar, el trasplante hepático es el tratamiento más eficaz de las enfermedades del hígado. En segundo lugar,

cada vez más hepatólogos están involucrados en el manejo pre y postoperatorio de pacientes trasplantados. De hecho, revistas como *Gastroenterology* y *Hepatology* publican constantemente convocatorias para la contratación de *transplant hepatologists* en hospitales americanos. En tercer lugar, el trasplante hepático es actualmente el área donde se está desarrollando una investigación clínica más intensa. De hecho existen revistas monográficamente dedicadas a este tema. Sin embargo, la razón fundamental fue el nacimiento de una nueva sociedad científica relacionada con las enfermedades hepáticas en nuestro país, la Sociedad Española de Trasplante Hepático (SETH). Constituida por cirujanos y hepatólogos, representa un paso importante en las relaciones, cada vez más estrechas, entre las diversas especialidades que participan en el tratamiento de los enfermos hepáticos. La AEEH no podía dejar pasar esta ocasión para congratularse del nacimiento de la SETH y comprometerse en apoyar su desarrollo, y la mejor manera de hacerlo fue invitarla a colaborar en la organización de su primera reunión monográfica.

Expertos en trasplante hepático realizaron una revisión profunda de los problemas más importantes que afectan a los pacientes en lista de espera de trasplante o, una vez intervenidos, durante el postoperatorio inmediato del trasplante hepático. La AEEH agradece a Ferring, Fujisawa, Gilead, Grifols, Novartis Farmacéutica, Roche Farma, Schering Plough y Teraklin su apoyo en la organización de la Primera Reunión Monográfica de la AEEH. El trabajo de los Dres. Antoni Rimola y Miquel Navasa, de la Unidad de Hepatología del Hospital Clínic, en el diseño del programa ha sido fundamental en el éxito de la reunión.

**V. Arroyo<sup>a</sup> y G. Clemente<sup>b</sup>**

<sup>a</sup>Vicepresidente de la AEEH. <sup>b</sup>Presidente de la SETH.